
NINGBO DAILY2 要闻
2019年5月6日 星期一
一版责任编辑/袁明淙
二版责任编辑/黄 琼

经省委组织部研究，决定将
拟提拔任用的李东同志予以公
示，征求广大干部、群众的意
见。现就有关事项通告如下：

1、反映问题的方式。在公示
期限内，任何单位和个人均可通
过来信、来电、来访等形式，向
宁波市委组织部反映公示对象存
在的问题。以单位名义反映问题
的应加盖公章。以个人名义反映
问题的提倡署报本人真实姓名。

2、要求。反映问题要坚持实
事求是的原则，反对借机诽谤诬告。

3、公示时间。从 5 月 6 日起
至5月10日止。

4、公示联系处室和受理方式
联系处室：宁波市委组织部

干部监督室，地址：宁波市宁穿
路2001号1号楼，邮编：315066。

举报电话：0574-12380

短信举报：18157412380
举报网站：www.zjnb12380.

gov.cn
中共宁波市委组织部

2019年5月5日

拟提拔任用省管领导干部
任前公示通告

李 东 ，
男，回族，
1972 年 2 月
出 生 ，浙江
宁波人，1997
年11月加入
中国共产党，
1994 年 7 月
参加工 作 ，
浙江省委党
校研究生学

历。现任宁波市人民检察院检察委
员会委员、办公室主任，拟任宁波
市人民检察院检察委员会专职委员。

为庆祝 5·12国际护士
节，昨日，宁波市第一医院
的 40 多名医护人员利用休
息时间，在天一广场举办了
一场由急救快闪、健康操、
健康宣讲和义诊组成的护理
科普与义诊活动，向市民普
及急救及保健预防知识。

（刘波 姚瑶 摄）

急救快闪

本报讯（记者张正伟） 近日，
在杭州银行宁波分行的撮合下，位
于鄞州南部商务区的浙江博硕倍医
疗器械科技有限公司与北京清华同
方以及本土的一家基金公司正式签
约，顺利拿到 2500 万元的 A 轮融
资。“有了这笔钱，我们这个月开
始就可以生产、销售刚刚拿到国家
医疗器械注册证的产品了。”该公
司董事长俞惠菊高兴地说。

“博硕倍”是一家科技型企
业，2006 年开始与中科院、南开

大学等合作研发用于骨伤内固定的
可吸收骨钉、骨板等产品，是目前
世界上除日本刚子、芬兰百优之
外，第三家拥有聚左旋乳酸技术的
医疗器械企业。去年，“博硕倍”
成功完成了产品的研发、检测、临
床试验、申报等一系列程序，获得
国家医疗器械三类注册证。

为了让产品迅速打开国内市
场，今年开始的一两年内，“博硕
倍”大约需要投入 2500 万元。俞
惠菊说，她和创始股东已经把钱全

部投在了前期的研发、检测和临床
试验上，“如果拿不到融资，前面
12年的努力可能就白费了”。

“科创型企业轻资产，2500 万
元的资金需求，一般的银行贷款间
接融资模式很难满足。”杭州银行
宁波分行科技支行行长丁旭南告
诉记者，获知情况后，他们立即
启动投贷联动模式，帮助企业从
深创投、IDG 资本、赛伯乐等合
作伙伴中寻找合适的投资人。“去
年以来，我们先后组织了三四场
见面会，最终促成了北京和宁波各
一家基金公司联合投资。”丁旭南
说。

其实，杭州银行宁波分行六
年前就充当“梦想合伙人”，“陪
跑 ”“ 博 硕 倍 ” 创 业 。 2012 年 ，

“博硕倍”的产品刚刚研发出来，
检测与临床试验需要大笔资金，
在找贷无门的时候，杭州银行宁
波分行第一时间提供了 1000 万元
贷 款 ， 其 中 50% 是 贴 息 抵 押 贷
款 ， 另 外 50% 通 过 投 贷 联 动 解
决，帮助企业成功渡过了创业初
始的困难期。

“左手融资、右手投资”，杭州
银行宁波分行以创投的眼光看企
业，近年来投贷联动，针对科技企
业的不同发展阶段，形成了银投联
贷、“选择权”、基金委托投资、企
业 股 权 投 资 等 一 系 列 产 品 。 其
中，“新三板银行”贷款余额近 1
亿元，帮助“杉工智能”“江宸智
能”等 9家本土科创企业登陆新三
板。

投贷联动一路“陪跑”科技创业
杭州银行宁波分行成了企业的“梦想合伙人”

记者 黄合 通讯员 马路

【人物名片】
张海英，54 岁，现任宁波市

旅游质量监督管理所投诉审理科科
长，先后获得浙江省巾帼建功标
兵、浙江省劳动模范、宁波市优秀
共产党员等荣誉。

“您好，请问有什么需要帮
助？”对于张海英来说，这是她习
惯挂在嘴边的一句话。

和一般服务窗口不同，她处理
的是千千万万条旅游维权投诉。电
话那头、网络那端，或许是说着

“灵桥牌”普通话的宁波本地居
民，或许就是来自千里之外甚至大
洋彼岸的游客。

吃、住、行、游、购、娱，只
要是在旅游过程中发生的麻烦事、
闹心事，都可以通过全国、省或者
市的投诉热线或者平台，向其求

助；而张海英需要做的，则是通过
调查核实，维护消费者的合法权
益。

“最近这几年，随着全域旅游
时代的到来，我们的工作量明显增
加。不仅是旅行社、星级酒店、景
点景区，还包括了农家乐、民宿、
乡村游等，都纳入旅游维权服务范
畴。”张海英说。

点多面广，情况复杂，双方又
容易情绪激动，一来二去调解纠纷
存在难点。张海英说，特别是这几
年，随着组团境外游成为新潮流，
在海外旅游时不可控因素很多，一
旦行程或者服务标准不符，消费者
很难依靠自身力量维权。

面对高速发展的旅游新形势，
她牵头成立了宁波市首家旅游纠纷
巡回法庭，协调完善了旅游纠纷部
门综合协调机制和人民调解制度，
参与制订了《旅游经营者投诉处理
规范》全国行业标准，并在全国率
先建立旅游纠纷理赔中心。

去年的一天，张海英接到一名
60 多岁老人的投诉。原来，他跟
团前往丽江旅游，不想飞机晚点半
夜才到，第二天旅行社又临时更改

行程，没睡几个小时的老人白天爬
完玉龙雪山，晚上又紧接着游览古
城，在走道上摔倒了。

该旅行社认为，是游客自己摔
倒的，与其无关。但张海英调查后
发现，老人摔倒和旅行社更改行程
存在直接关系，因为行程太赶，导
致老人体力严重透支。最终，该旅
行社承担主要责任，该案例也入选

去年宁波“十佳以案释法典型案
例”。

“我们团队平均每年处理旅游
投诉五六百起，让双方‘载疑而来，
满意而归’是我们的工作目标。”过
去 15年间，张海英累计受（处）理旅
游投诉（咨询）3 万余件，为游客挽
回经济损失 300余万元，被喻为“旅
游维权路上的老黄牛”。

张海英：旅游维权路上为你“发声”
争当“机关工匠”
助推“六争攻坚”

张海英在接待投诉者。 （照片由受访对象提供）

银企对接在行动

本报讯 （记者杨绪忠 通讯
员廖鑫） 昨天，市住建局发布消
息，《宁波市国有土地上房屋征收
评估技术规程补充规定》 已于日
前出台，对国有土地上房屋征收
评估技术规程有关土地出让金扣
除技术标准进行了调整。该规定
自6月1日起施行，在新规定施行
前已作出征收决定的项目，仍按
原规定执行。

去年，我市出台《宁波市人民
政府办公厅关于市区国有划拨土
地使用权补办出让的若干意见》，
明确自今年 6 月 1 日起，在房屋交
易中将一律按规定补缴土地出让
金。结合我市房屋征收工作实际，
市房屋征收房地产价格评估专家
委员会研究出台《规定》，对国有非
出让土地住宅房屋征收评估的相
关技术标准进行了相应调整。

按照《规定》，住宅房屋土地
使用权为划拨的，在房屋征收评估

时应当扣除相应的土地出让金。同
时《规定》明确，住宅房屋的土地使
用权类型与比准案例设定不一致
的，在房屋征收评估时应当扣除

（或增加）相应的土地出让金，并规
定了具体的技术标准。

那么，6月1日以后，征收房
屋评估时按照什么标准扣除土地
出让金？市房屋征收房地产价格
评估专家委员会相关专家表示，
考虑到房屋征收工作实际，扣除
标准暂按 《意见》 出台前自然资
源和规划行政部门实际执行的国
有划拨土地使用权出让原规定标
准执行，如按原规定标准高于按

《规定》标准扣除的，则按《规定》标
准执行。具体标准市民可咨询属地
自然资源和规划行政部门。

《规定》适用范围为市区 （奉
化区除外），其他区县 （市） 可参
照执行或按当地政府及有关部门
相关规定标准执行。

6月起我市调整国有非出让土地
住宅房屋征收评估技术标准

本报讯 （记者俞永均 通讯
员黄金丽） 昨天，浙江边检总站
驻宁波国际航运服务中心联络处
揭牌。今后，各涉外服务企业既
可在镇海、北仑、大榭、穿山、梅
山、宁波机场等口岸办理边防检查
手续，也可依法申请在宁波国际航
运服务中心办理边防检查手续。

据浙江边检总站驻宁波国际
航运服务中心联络处负责人介
绍，作为边检总站派驻航运中心
机构，联络处实际履行执勤队职
责，办理各类边防检查业务，同
时承担边检总站与驻甬边检站之
间、驻甬边检站与政府之间、各

驻甬边检站之间的沟通联络职
责。联络处的成立，将更有效实
现边检服务窗口前移，为宁波国
际航运服务中心提供一站式大通
关服务。

作为我市建设现代化国际港
口城市的重要功能性平台，宁波
国际航运服务中心自 2009年运行
以来，已进驻宁波海关、宁波海
事、宁波舟山港服务中心等口岸
服务相关单位，开设各类政务商
务窗口近百个，成为集海港通
关、政府服务、物流配套、国际
贸易、市场运营、信息集散等功
能于一体的“服务大超市”。

浙江边检总站
驻宁波航运中心联络处揭牌

记 者 单玉紫枫
通讯员 姚波

“文创、科创一结合，贝发一
下 子 成 了 采 购 商 的 ‘ 打 卡 圣
地’。”昨日下午，第 125 届广交
会正式落下帷幕。然而，临近撤
展，贝发集团的摊位前仍是人来
人往，热闹异常。

官方统计数据显示，截至昨
日下午 5 时，本届广交会境外客
商共到会 195454 人，比 2018 年春
交会同期下降 3.88%，但另一个指
标显示，本届广交会境外贵宾俱乐
部接待重要采购商近 1万人，比上
届同期增长了 4.70%。世界零售
250强企业超过100家到会。

“客商数量虽然有所下降，整
体质量却稳步上升，反映在宁波
交易团具体企业的收成上，表现
尤为明显。”市商务局相关负责人
告诉记者，转型升级越成功的企
业，展会上接单能力越强，这一

“马太效应”在持续加强。
以贝发集团为例，作为广交

会的“预演”，4月份在宁波的文
博会上，贝发就与不少企业签
约，启动了文器云项目和文器库
项目。5 月，在广交会三期上，
贝发再接再厉，推出文创、科创
双引擎板块。与此同时，贝发文
器库的无线充获得了不少客户的

青睐。
贝发集团相关负责人指出，

从制笔到文具，到文创，再到文
创加科创，这一系列的转型为企
业可持续发展提供了倍增动能。

当转型成为企业的内在驱动
力，那么，市场的回馈只是时间
问题。

在 本 届 广 交 会 一 期 开 幕 当
天，宁波欧达光电就迎来了“开
门红”。“客户很专业，光是一上
午就签下了来自也门和秘鲁的 2
个订单，还有客户现场就交了定
金！”总经理张鸿雁说。

无独有偶，对于转型，利时
集团副总经理王波也有类似的感
受。他对记者说起了这么一组数
据，“广交会二期的第一天，利时
的两个摊位接待了客人 128 位，
预计成交率 83%，订单 600 多万
美元。”

在 他 看 来 ， 客 似 云 来 的 背
后，就是因为企业有“要做无可
替代的产品”的初心。

“‘品质宁波·制造之城’，
这是宁波外贸的口号，也是宁波
制造的目标。转型之路任重道
远，但行则将至。”市商务局相关
负责人表示，品质为基，当转型
意义在市场洗礼中一步步深入人
心，相信今年宁波外贸必定会有
好的收成。

第125届广交会闭幕

宁波军团转型换来好收成

记者 蒋炜宁

昨天，患肝癌 33 个月、刚刚
从上海手术归来的朱伟顺老师再次
来到庄桥中学，看看这里熟悉的一
草一木和原本朝夕相处的学生、同
事，仿佛要把这一切刻入生命的记
忆中。自 1985 年走上教坛起，他
从普通教师成长为教务主任、副校
长、书记，至2016年9月被查出肝
癌，他从未离开过三尺讲台。

“教书育人，是我热爱的职
业。把每一个学生特别是后进生教
好，是我不变的使命！”瘦弱的他
穿着厚厚的外套，可一提起教学，

语气中透出坚定。
1985 年，朱伟顺从宁师院毕

业，来到了当时当地条件最为艰苦
的乍山中学。他想方设法收集各种
化学参考书，优选习题，刻蜡纸油
印，发给学生练习，不会解题的学
生留下来逐个过关。那些年，乍山
中学学生的化学成绩在当地学校中
遥遥领先。

1991 年，朱伟顺调入庄桥中
学任教，接手的是高中化学。当时
该校学生的会考通过率只有 70%。
他又拿出了那股韧劲，备课、上
课、课后辅导，用心教每一个学
生。他让每个孩子建立错题本，摘
录历次作业、考试做错的题目；他
自己错题本上集纳的则是全班或全
段学生错误率较高的题目。孩子们
通过反复练习，得以吃透悟实。有
个女生化学只能考到三四十分，几
乎失去了学习信心。朱伟顺为她开

小灶，利用午休、放学后时间一点
点帮她补上来，使她顺利通过了会
考。那届学生化学会考百分百通
过，优秀率高达20%。

抽屉里珍藏的厚厚一摞证书
中，朱伟顺最看重的是庄桥中学

“我最喜爱的老师”这份荣誉。“这
可是孩子们一人一票投出来的，是
学生对我的认可。”他说。

怎样激励后进生？这是朱伟
顺从事行政工作后经常思考的问
题。“每个孩子都不能放弃！”这
是他挂在嘴边的话。朱伟顺想出
了一个办法——从 2015 年起，教
师党员与学生一一结对，从关注
孩子的情绪和思想品德着手，端
正他们的学习态度，带动学习效
率的提升。

“学生一桶水，教师得有十桶
水。”朱伟顺一直在进修的路上，
先后拿下浙师大本科、研究生的函

授课程，还获评优秀学员。2014
年他获得宁波初中科学教师命题比
赛一等奖。而压在抽屉最底下的一
本证书，是 2009 年的浙江省第 22
届“春蚕奖”。

从医的妻子十分理解朱伟顺对
教育事业的热爱。据她回忆，1994
年丈夫患上严重的乙肝，治疗后重
返讲台，一边上课一边治疗，其间带
出了一批又一批的初三学生。每天
早晨 6 时出门，傍晚 6 时进门，回家
后不是备课就是批改作业，像老黄
牛一样耕耘在教学一线，像红烛一
样有一丝光就放一分热。

病痛越来越厉害，治疗效果越
来越差。“我已经撑了 33个月，每
次去配药，医生都说我创造了生命
奇迹。”朱伟顺话语淡然。令他欣
慰的是，他所带的科学组获得了市
工人先锋号荣誉，学生的科学成绩
非常优秀。

一位重症教师的荣誉观


